

LA UNION DEMOCRATICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1.50 pesetas al mes.—
 y los demás puntos, 5 id. trimestre
 Fuera de España, 10 id. id.—Pago
 anticipado.—Número suelto, 5 centi-
 mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 121

En la redacción y Admón. Teat-
 inos, 1. 3.—No se devuelven origi-
 nales, aun cuando no se publiquen.—
 Todas las reclamaciones y correspon-
 sencia a: Proprietario, Director y Ad-
 ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

Amenazas yankees

BARATERIA DESCARADA

Washington 16

A favor de los rebeldes

En la Cámara de representantes se ha vuelto a tratar hoy a cuestión de Cuba en tono hostil a España.

Mr. de Armond, uno de los diputados más elocuentes de la Cámara pronunció un discurso muy extenso apoyando la proposición que el Senado votó durante la legislatura pasada en demanda, de que los Estados Unidos declaren la beligerancia, de los insurrectos cubanos.

El argumento capital del discurso de Mr. de Armond ha consistido en afirmar que será una mancha para la honra nacional del pueblo americano si se consiente que por contentar a los españoles se neutralice la lucha que los cubanos están sosteniendo por su libertad, y se perpetúe la tiranía y los ultrajes a la humanidad que representa el dominio español en las Antillas.

Mr. de Armond, en frases muy enérgicas y llenas de calor, excitó a la Cámara a que por medio de su conducta y de sus acuerdos aliente a los insurrectos cubanos con nuevas esperanzas y nuevas inspiraciones en la tormenta de la gloriosa batalla que están librando, y en el conflicto por el cual están pasando en estos momentos.

El discurso fué recibido con grandes aplausos, principalmente por los representantes de los Estados del Sur.

No han menester por desgracia, explicación alguna las palabras copiadas de un telegrama de los Estados Unidos.

Se trata de una incalificable provocación, se trata de un nuevo acto de baratería que puede y que debe, ciertamente, calificarse.

¿Se desea la guerra con España? ¿Por qué? Si en tal deseo se fundase en algún agravio de España a los Estados Unidos, cumplirían honradamente deber los representantes de este pueblo lanzándole a los azares de una lucha en vindicación de sus intereses perjudicados o de su honor herido.

Pero España no ha lastimado en lo más mínimo a la república de Norte-América. España ha observado una actitud correctísima y aún condescendiente resolviendo lo del Aliance pagando sin plantear la litigiosa indemnización Mora, y concediendo ahora la autonomía a los cubanos.

¿No habiendo daño, no existiendo ofensa acaso se desea la guerra por confundir nuestro ánimo de paz con la falta de ánimo?

Visto los antecedentes, solo la idea de que somos débiles ha podido inspirar a Mr. Armond y a los representantes que le hacen coro aplaudiendo sus palabras, imaginando sin duda que emprenden un buen negocio de armas.

Pues bien, quien de tal suerte se conduce, lleva mucho adelantado para perder, porque quien busca un enemigo débil, no lo hace seguramente porque le sobra valor. Los que tienen grandes alientos no necesitan que les falten a los demás.

Y desleigo esos representantes que rompen la neutralidad y quieren reconocer la beligerancia de los insurrectos y facilitarles medios de dañar a España,

son personal y colectivamente espíritus cobardes, apasionados é injustos. Además hacen mofa del Mensaje de Mr. Kinley, que miente amor a España nación amiga.

Estas cosas debieran terminar, porque son ridículas y ofensivas. Esos yankees deieran tener seriedad y obrar como personas dignas y racionales.

Un proceder semejante tiene, según decimos al comienzo, su calificativo, un proceder semejante es una cobardía y una deslealtad añadidos ahor, y una cobardía y una deslealtad no es buena base de operaciones para una república que no se le cae de la boca el amor a la justicia y el respeto a las leyes que regula las relaciones internacionales.

Nosotros tenemos una historia de honor y de bravura, si quieren saber cuanto vale ponganlos yankees frente al inventario de su mercantilismo nacional, que no son otra cosa las páginas que ellos pueden exhibir.

APUNTES POLÍTICOS

Parécenos que el ser cómodo un procedimiento no significa que sea bueno. Lo decimos a propósito de la actitud en que se halla colocado el marqués del Bosch; en expectativa, y los políticos activos y laboriosos toman otra.

Sirvan estas líneas de respuesta a lo que nos dice ayer un colega.

El Liberal está conforme con nosotros en que debe atenderse por un Alcalde celoso en el cumplimiento de su deber a que la policía urbana sea una verdad. Nos es casi imposible dar cuenta exacta de cuanto el colega ministerial dice acerca de este asunto combatiendo un sueto nuestro, y de las opiniones que sobre el mismo tema emite relacionándolas con la actividad, los prestigios y la buena voluntad de su correligionario D. José Gadea; nos contentaremos con decir que de sus observaciones resulta al parecer que ya es Alcalde de Alicante el Sr. Gadea; que este señor quiere que las calles estén limpias, y para conseguirlo no hará caso de exigencias de compañeros; que tiene fe y va a la presidencia del Ayuntamiento con un acompañamiento de prestigios propios y de buena voluntad, y así por el estilo lo demás.

Buen colega, bien, por ahora nos limitamos a tomar nota de todas esas manifestaciones y promesas, para recordárselas cuando sea oportuno, que es como acostumbramos a proceder en casos análogos.

Hemos oído decir que el caracterizado fusionista y teniente Alcalde don Julio Maluenda, está disgustadísimo, en vista de que se le ha postergado en el partido; y piensa seriamente en retirarse de la vida activa de la política.

¿Sabe algo de esto el periódico ministerial número uno?

Ha dicho un periódico local lo siguiente:

«Con un Gobernador tan celoso de su nombre, de tanto prestigio y de voluntad tanta como D. Luis García Marchante, justiciero en sus actos, integro en sus

decisiones, puede realizarse algo en beneficio de tanto desgraciado que dependen de la Diputación provincial, haciendo cumplir a los pueblos con una de sus más sagradas obligaciones, con la entrega del contingente provincial»

No vamos a discutir esas apreciaciones y juicios. Nuestro objeto es otro, pues se reduce sencillamente a pedir al Sr. García Marchante, que haga ingresar a los pueblos poderosos lo que adeudan por contingente provincial.

Dicen despachos de Manila que cabecillas de significación no quedará ninguno en armas.

Así sea.

Agitación carlista

La nota política de actualidad la dan las noticias relativas a la agitación carlista que en determinadas provincias crece de día en día.

Parece confirmado el hecho de haberse descubierto un alijo de armas, 2.000 fusiles Liorens, en Igüeldo, y otro en Burrana, Castellón.

Respecto a este asunto han conferenciado con el Sr. Sagasta los ministros de Gobernación y Guerra, acordando proceder con energía.

Buenas palabras

En el último Consejo de ministros el Sr. Sagasta señaló como línea de conducta del gobierno en Filipinas una política entendida, noble y franca que haga más fuertes y vigorosos los lazos de unión del Archipiélago con la metrópoli, evitando desdicha a la patria por el amparo de todo legítimo interés y la satisfacción de toda aspiración justa y razonable.

El jefe del gobierno habló de Cuba señalando el patriotismo con que los partidos antillanos secundan la política expansiva y generosa que entraña la autonomía, y el Sr. Moret leyó un telegrama del general Blanco diciéndole que se ha llevado a cabo la fusión de los partidos autonomista y reformista con el nombre de *partido liberal autonomista*.

NOTAS Y NOTITAS

El teniente alcalde D. José Alamo, decomisó anteayer en la plaza Mercado 35 libras de pan faltos de peso.

Muy bien.

Se espera en esta capital al señor coronel jefe del 15.º tercio de la guardia civil, que fija en Alicante su residencia.

Dice *El Liberal*, que por haber hablado de la propaganda que se está haciendo en favor del sanatorio de Busot propiedad del marqués del Bosch arremetió contra él *La Monarquía* y ahora publica este último colega un pomposo anuncio recomendando ese establecimiento.

No está mal el recuerdo.

Habiendo presentado la renuncia justificada de sus cargos cuatro concejales del Ayuntamiento de San Juan, el Gobierno civil ha completado la corporación nombrando otros tantos interinos.

Por su parte el Ayuntamiento, al constituirse, ha elegido alcalde presidente a D. José Sala Alemañ.

Por el Gobierno civil, de acuerdo con el informe de la Comisión provincial, se ha desestimado un recurso de D. José Orts Fenoil, secretario que fué del Ayuntamiento de San Vicente, a cuyo alcalde se ha ordenado al mismo tiempo exija al recurrente la justificación del reintegro de trescientas setenta y cinco pesetas, que para gastos de secretaría le fueron entregadas por la caja municipal.

Una carta de Mancinelli

El eminente compositor ha dirigido a D. Miguel Moya, director de nuestro estimado colega *El Liberal* y presidente de la Asociación de la prensa, la siguiente carta:

«Sr. D. Miguel Moya.
 Muy señor mío y distinguido amigo: Le estimaría sobremanera que en el periódico de su dirección hiciese público mi profundo y eterno agradecimiento hacia el pueblo de Madrid por las señaladas muestras de respeto, de afecto y de cariñoso entusiasmo que del mismo he recibido con ocasión del estreno de mi obra *«Hero y Leandro»*, y que este homenaje de reconocimiento lo hiciese extensivo, en primer lugar, a la ilustrada prensa madrileña, de la que no conservaré más que recuerdos de mercedes, para mí hurososísimos, y de deferencias inmerecidas, y en segundo, a los intérpretes tocos de mi ópera, que han llevado a cabo su cometido de un modo tan brillante y tan entusiasta.

Cuanto yo esperaba del público de Madrid ha resultado muy inferior a la realidad y muy superior a mis merecimientos de artista. Al despedirme hoy con verdadera pena de esta tierra culta, hidalga y leal como pocas, me complace manifestar sinceramente que cada vez siento por esta atracción y cariño más grande, y que la considero y la consideraré toda mi vida como a mi segunda patria.

Dispense la molestia y dispóngame su afectísimo, reconocido amigo y seguro servidor que leesa su mano,

L. Mancinelli.

Mas cautivos

Tres jefes piratas de Bocoya han dicho en Tánger que se hallan cautivos en el Riff tres naufragos europeos, de los cuales dos son españoles y uno francés.

En Málaga se cree que, de ser cierta la noticia, uno de dichos cautivos es de aquella población.

AYUNTAMIENTO

El señor Alcalde accidental, D. Francisco de S. Maisonnave, abrió la sesión ordinaria celebrada anteayer tarde, procediéndose acto seguido a la lectura de la acta de la sesión anterior. Fué aprobada.

Asistieron los Sres. Maluenda, Campos Aznar, Alamo, Martínez Oriola, Pérez (D. Francisco), Melia, Fernández Grau, Gadea, Martínez Torrejón, Ruiz, Sánchez Santana, Ferré, Ramos, Hernández Lucas, Pórcel, Martínez (D. Z.), Al-

berola, Penalva y Guardiola; total 19 concejales.

A propuesta del Sr. Fernández Grau y después de detenida y laboriosa discusión en que intervienen los Sres. Gadea y Pócel, se acuerda quede desde 8 días sobre la Mesa la designación de un concejal para la junta de las obras de la futura cárcel.

Se acuerda también la publicación en el *Boletín Oficial* del extracto de sesiones del mes anterior.

Se procede a la votación secreta por medio de papeletas, de los cargos de tenientes de alcalde, con el mismo resultado de la sesión última.

Se designan los señores siguientes concejales, para las vacantes ocurridas:

Para la Comisión de Hacienda, los señores Maluenda y Fernández Grau, este último en concepto de interino.

Beneficencia: Sr. Campos Aznar.

Aguas: Sr. Martínez Torrejón.

Personal: Sres. Maluenda, Pérez (D. F.) y Alberola.

Cárceles y cementerios: Sr. Martínez Torrejón.

El Sr. Gadea propone y el Ayuntamiento acuerda ampliar hasta 12 el número de vocales de la Comisión de Mercados.

Resultan elegidos los Sres. Martínez Oriola, Pérez, Campos Aznar, Guardiola y Martínez Torrejón.

Se acuerda suspender el despacho ordinario.

El Sr. Martínez Torrejón y el señor Gadea se congratulan del feliz éxito de los planes del gobierno en Filipinas y ruegan al Ayuntamiento acuerde dirigirse al señor presidente del Consejo y al ejército y a la armada de aquel archipiélago en testimonio de gratitud.

RÁPIDA

La paz

El general Primo de Rivera ha comunicado al gobierno que se han sometido a la soberanía de España los principales cabecillas tágalos.

En virtud de este hecho, la *Gaceta* salió anteayer anunciando a la nación el restablecimiento de la paz en el archipiélago filipino.

No deseamos saber el dinero que ha costado a España la pacificación; sino el tiempo que ésta durará.

Si el matadero de Filipinas, á donde sólo con los padres, cierra para siempre sus puertas, transigimos hasta con el suborno.

Es tan monstruoso lo que ocurre aquí en lo que llaman sagrados servicios de la patria, de los cuales se excluyen los que tienen dinero, que preferimos que España se quede sin camisa á que se derrame una sola gota de sangre del pueblo.

¿Hay paz?

Pues festejemos la paz, cueste lo que cueste.

Pero no os alegréis mucho, madres infelices; porque las luminarias que pongáis al balcón y las colgaduras adornando vuestras fachadas, es fácil que las cambies pronto por telas de luto.

Se alejan de Filipinas los jefes de la insurrección, es verdad.

Pero quedan en el archipiélago frailes y jesuitas, el verdadero germen revolucionario.

Y no lo dudéis; sus crímenes sublevarán de nuevo á la raza tágala.—*Po-pulus*.

LAS GRANDES POTENCIAS

Las grandes potencias, como grandes tiranías que son, constituyen un azote y una vergüenza de la humanidad.

Activas con los débiles, se humillan y acobardan ante los pueblos enérgicos y valientes, porque saben que toda

grandeza fundada en las armas es finita y eventual, deleznable cuando tropiezan con fuerza que pueden, con un solo acto de supremo valor, transformar la suerte de un imperio.

Alemania se detuvo cobarde ante España, que se levantó iracunda.

Ahora, ante China, que es un pueblo en descomposición, y ante la República de Haití, que es pueblo pequeño, aislado, sin comunidad ni solidaridad de intereses con otros pueblos, se muestra soberbia y arrogante.

América del Norte nos amenaza y humilla más á medida que los Gobiernos españoles se muestran más débiles y el pueblo más insensible y paciente. Pero ante Alemania, que posee grandes armadas, comete la intolerable cobardía de abandonar á la República de Haití, que por confiar en los Estados Unidos, en sus promesas falaces, convirtió en "casus belli," una cuestión transigible por la vía diplomática.

Esas son las grandes potencias: activas frente á los débiles, cobardes ante los fuertes.

Lo hecho por Alemania en Haití y la conducta de Norte América lo demuestra.

El *New York Herald* publica los primeros detalles acerca de esta cuestión.

El Gobierno de la República había ofrecido á Alemania someter la resolución del conflicto haitiano-alemán á un arbitraje.

El ministro de Negocios Extranjeros de Alemania desestimó la proposición, declarando que el Gobierno imperial no admitía la ingerencia de ningún Estado en dicho asunto.

Coincidiendo con las anteriores declaraciones, fondeaban en Port-au-Prince los cruceros «Charlotte» y «Stein», cuyo comandante dirigió inmediatamente un "ultimatum," al Gobierno de Haití, amenazando con el bombardeo de la ciudad si en el plazo de cuatro horas no se satisfacía una indemnización de 30.000 «dollars» en vez de los 20.000 primeramente exigidos.

El comandante notificó igualmente su intención a cuerpo diplomático, reuniéndose éste acto seguido, bajo la presidencia del representante norteamericano, Mr. Powell, y acordando dirigirse á bordo del «Charlotte» para solicitar un aplazamiento de veinticuatro horas como minimum.

Puesto en práctica el anterior acuerdo, negóse en absoluto, el comandante alemán á la concesión de lo solicitado, ofreciendo, sin embargo, uno de los buques alemanes á los súbditos norteamericanos que quisieran buscar refugio durante el bombardeo. El ministro de los Estados Unidos manifestó que dichos súbditos hallarían albergue en la legación, donde sabría hacerlos respetar.

Una vez en tierra la comisión, el presidente de Haití, general Fivesías Sam, preguntó al ministro Mr. Powell si podía contar con el apoyo de los Estados Unidos, contestándole el referido diplomático que, careciendo de instrucciones en ese sentido, podría el gobierno de Haití proceder como tuviera por conveniente, siempre por cuenta y riesgo.

Entonces se decidió Fivesías Sam á ceder á las pretensiones de Alemania.

Diez minutos antes del término fijado en el "ultimatum," se izaba en la fortaleza del puerto la bandera blanca, entregándose algunas horas más tarde la suma exigida, mientras las baterías haitianas saludaban el pabellón germánico.

EL PREMIO GORDO

Dice un periódico de Murcia que una persona muy aficionada y bastante inteligente (?) en los cálculos de probabilidades, ha hallado que los pre-

mios mayores de las loterías de Navidad han seguido siempre una ley que pretende haber descubierto dicha persona.

Por ahora, según el colega afirma, no le ha caído aún el premio mayor al sábio calculista de que se trata; pero de sus afirmaciones se deduce que este año ha de acabar el número de dicho premio en cuatro, que debe empezar en dos y que todo el número ha de sumar siete, no teniendo más que cuatro cifras; de modo que no puede ser otro que el 2.014 ó el 2.104.

El raciocinio de que se vale el autor del descubrimiento es muy intrincado, según dice el referido periódico, el cual, por su parte, confiesa con loable franqueza que no lo entiende; pero da la noticia por si algún aficionado á cábalas se encuentra con aquellos números y quiere comprobar la veracidad de la teoría.

Luego nos quejamos de que la ciencia nacional anda por los suelos. En Barcelona se descubre la cuadratura del círculo... En Murcia se acierta por el cálculo de probabilidades el premio gordo de Navidad.

LA PAZ ENTRE GRECIA Y TURQUIA

Ratificación del Sultán

Constantinopla 16.—El Sultán ha ratificado el tratado definitivo de paz entre Grecia y Turquía.

Aprobación en Grecia.—Emisario á Constantinopla

Atenas 16.—Cámara de Diputados.—Se aprueba en primera lectura el tratado definitivo de paz entre Grecia y Turquía.

Un correo de gabinete ha marchado á Constantinopla, portador de dicho tratado, que ya ha sido firmado por el Rey Jorge.

IDEAS SUELTAS

A Italia

Ya no eres dueña del mundo, pero el mundo tampoco ya es dueño de tí. De tu sangre ha salido desde que te llamaste Roma el esfuerzo secular que ha estremecido la tierra de polo á polo. El arte tiene tu nombre, y el genio de tu raza la gloria de haber llevado las conquistas de la luz sobre las nieblas del norte.

¡Italia! el porvenir te llama: responde con los trofeos de la grandeza humana.—COBOS.

CORREO DE MADRID

17 Diciembre 1897.

El ministro de Ultramar Sr. Moret tiene el propósito de que las reformas concediendo la autonomía á las Antillas se implanten á primeros de Enero próximo.

Con este objeto se ha puesto de acuerdo con el general Blanco, quien se muestra conforme.

El general Primo de Rivera ha telegrafado también á su familia noticiándole la pacificación del archipiélago.

Continúa la familia de dicho general siendo visitadísima y recibiendo muchas felicitaciones.

Algunas potencias han contestado felicitándonos al telegrama que envió el gobierno dando cuenta de la paz.

Los ministros han dicho que no creen sean 14.000 los insurrectos que se presentan con armas en Filipinas pues suponen que no había tantos rebeldes armados contra España.

De Washington se tienen buenas impresiones respecto á la acogida que han tenido las noticias de Filipinas.

En el Consejo de ministros se acordó no ocuparse de las recompensas que se han de otorgar por la pacificación de Filipinas hasta que hayan embarcado para el extranjero los cabecillas sometidos.

También se trató en el Consejo de ministros de la disolución de las Cortes, insistiendo el Sagasta en que no quiere

fijar la fecha de la disolución hasta que se despeje la situación de Cuba.

Añadió que confía en que esto no ha de tardar en realizarse.

Las satisfactorias noticias de Filipinas ha producido regocijo general. En los edificios del Estado y en muchos particulares se han puesto colgaduras é iluminaciones. Han repicado las campanas de todas las iglesias. En las calles, cafés y teatros grandísima animación.

La Reina obsequió con una merienda á los alabarderos.

Se ha telegrafado la noticia á la Reina Isabel, á los embajadores, capitanes generales y gobernadores. En las provincias júbilo general.

En el Consejo de ministros se ha dado cuenta de telegramas satisfactorios de Dupuy.

Muchos emigrados en los Estados Unidos regresan á Cuba, aceptando las reformas y deseando la paz.

Se ha acordado levantar el estado de sitio en Barcelona y restablecer las garantías personales.

PRÓLOGO DE "EL ABUELO,"

A los lectores que con tanta indulgencia como constancia me favorecen, debo manifestarles que en la composición de *El Abuelo* he querido halagar mi gusto y el de ellos, dando el mayor desarrollo posible, por esta vez, al procedimiento dialogal, y contrayendo á proporciones mínimas las formas descriptiva y narrativa. Creerán, sin duda, como yo, que en esto de las formas artísticas ó literarias "todo el monte es orégano," y que solo debemos poner mal ceño á lo que resultare necio, inútil ó fastidioso. Claro es que si de los pecados de tontería ó vulgaridad fuese yo, en ésta ó en otra ocasión, culpable sufría resignado el desdén de los que me leen; pero maldecir mi inhabilidad no creería que el camino es malo, sino que yo no se andar por él.

El sistema dialogal, adoptado ya en *Realidad*, nos da la forja expedita y concreta de los caracteres. Estos se hacen, se componen, imitan más fácilmente, digámoslo así, á los seres vivos, cuando manifiestan su textura moral con su propia palabra, y con ella, como en la vida, nos dan el relieve más ó menos hondo y firme de sus acciones. La palabra del autor, narrando y describiendo, no tiene, en términos generales, tanta eficacia ni da tan directamente la impresión de la verdad espiritual. Siempre es una referencia, algo como la *"Historia"*, que nos cuenta los acontecimientos y nos traza retratos y escenas. Con la virtud misteriosa del diálogo parece que vemos y oímos sin mediación extraña, el suceso y sus actores, y nos olvidados más fácilmente del artista oculto que nos ofrece una ingeniosa imitación de la naturaleza. Por más que se diga, el artista podrá estar más ó menos oculto; pero no desaparece nunca, ni acaban de esconderle los bastidores del establo, por bien contruidos que estén. La impersonalidad del autor, preconizada hoy por algunos como sistema artístico, no es más que un vano emblema de banderas literarias, que se ondean triunfantes es por la vigorosa personalidad de los capitanes que en su mano las llevan.

El que compone un asunto y le da vida poética, así en la Novela como en el Teatro, está presente siempre: presente en los arrebatos de la lírica, presente en el relato de pasión ó de análisis, presente en el Teatro mismo. Su espíritu es el fundente indispensable para que puedan entrar en el molde artístico los seres imaginados que remedan el palpitar de la vida.

Aunque por su estructura y por la división en jornadas y escenas parece *El Abuelo* obra teatral, no he vacilado en llamarla novela, sin dar á las denominaciones un valor absoluto, que en esto como en todo lo que pertenece al

reino infinito del arte, lo más prudente es huir de los encañillados, y de las clasificaciones catalogales de géneros y formas. En toda novela en que los personajes hablan, late una obra dramática. El teatro no es más que la condensación y acopladura de todo aquello que en la novela moderna constituye acciones y caracteres.

El arte escénico, propiamente dicho, ha venido á encerrarse en nuestra época (por extravíos o cansancios del público, y aún por razones sociales y económicas que darán materia para un largo estudio) dentro de un módulo tan estrecho y pobre, que las obras capitales de los grandes dramáticos nos parecen "novelas habladas." Saltando de nuestras pequeñeces á los grandes ejemplos, pregunto: el «Ricardo III» de Shakespeare, colosal cuadro de la vida y las pasiones humanas ¿puede ser hoy considerado como obra teatral «práctica»? Hace un siglo lo representaba Garrick íntegramente, y existía un público capaz de entenderlo, de sentirlo, y de asimilarse su intensísima sávia poética. Hoy aquella y otras obras inmortales pertenecen al teatro ideal, leído, sin «ejecución»; arte que por la muchedumbre y variedad de sus inflexiones, por su intensidad pasional, en un grado que no resiste lo que llamamos público (mil señoras y mil caballeros sentaditos en una sala), difícilmente admite intermedio entre el ingenio creador y el ingenio leyente, que ambos creo han de ser ingenios para que resulte la emoción y el gusto fino de la belleza.

Que me diga también el que lo sepa si la «Celestina», es novela ó drama. «Tragicomedia» la llamó su autor; «drama de lectura» es realmente, y, sin duda, la más grande y bella de las novelas habladas. Resulta que los nombres existentes nada significan, y en literatura la variedad de formas se sobrepondrá siempre á las nomenclaturas que hacen á su capricho los retóricos. Sólo tengo que decir ya á mis buenos amigos, que sin cuidarse de «cómo se llama», esta obra, humilde ensayo de una forma que creó muy apropiada á nuestra época, tan gustosa de lo sintético y lo ejecutivo, la acogja con benevolencia.

BENITO PEREZ GALDÓS.

VARIAS NOTICIAS

Hace días se ausentó de esta ciudad el integérrimo comerciante, antiguo exportador de vinos D. Juan Ramos, con el proyecto de establecer en uno de los principales centros mercantiles de Bélgica, una importante factoría para la venta en aquel país de productos de esta provincia, especialmente vinos.

El Sr. Ramos ha llegado ya á Bélgica y piensa fijar su residencia definitiva en Amberes que es el puerto más importante de aquella nación, y uno de los más concurridos de Europa.

Según recientes noticias, nuestro distinguido comprovinciano ha sido felizmente acogido en aquella plaza.

—Esta noche tendrá lugar en el Café Español un gran concierto por el sexteto el cual ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Benedictine Polka, (1.ª vez). — Constant.
- 2.º Entre acte, Gavota. — Gillet.
- 3.º Guillermo Tell, Overtura (2.ª vez). — Rossini.
- 4.º La Favorita, Fantasia. — Donizetti.
- 5.º Cuarta Polonesa de Concierto. — Marqués
- 6.º L' Etoile Polaire, Tanda de walses. — Waldteufel.

—Se encuentra enfermo de alguna gravedad el eminente doctor D. Federico Rubio.

—En 225,000 pesetas se han presupuestado las obras que en breve se emprenderán en la cárcel de San Miguel de los Reyes, de Valencia.

—Hallase vacante y deberá proveerse por oposición, una plaza de secretario en la Audiencia de Oviedo por defunción del que la desempeñaba.

Los ejercicios de oposición darán ce-

mienzo el día 2 de Marzo próximo y se verificarán ante la sala gobierno de dicha dependencia.

—Ayer mañana á las ocho de la mis ma tuvo lugar en la zona de Alicante, sita en el cuartel del Carmen, la concentración de los reclutas del actual reemplazo pertenecientes al cupo de la Península.

Para el reconocimiento facultativo de dichos reclutas fué nombrado el ilustrado médico militar D. Vicente Lluca Colomer.

—Ha quedado sin efecto la cesantía de D. Francisco Vera Navarro en el cargo de auxiliar de las oficinas de la Aduana de esta capital.

—Ha llegado á esta capital el señor conde de Macedo, embajador de Portugal en España.

—El «Boletín oficial» publicó ayer una circular disponiendo que los alcaldes de los pueblos de la provincia remitan al Gobierno civil copia certificada del acta de la sesión del 1.º de Juli de 1895, en que los Ayuntamientos quedaron constituidos después de la renovación bial del mes de Mayo de dicho año.

—IMPORTANTE REUNION. Anteayer por la tarde, se reunieron en número muy considerable, los Peritos y Profesores Mercantiles de esta capital, bajo la presidencia del doctor catedrático de la Escuela Superior de Comercio don Hipólito Dominguez.

Durante la reunión, reinó una grande y exquisita cordialidad, haciendo uso de la palabra para exponer sus opiniones, importantes y distinguidas personas de la profesión; conviniendo todos en la conveniencia de crear un «Colegio Pericial Mercantil» que juntamente con el de Madrid, apoye y defienda los derechos de los que poseen dichos títulos.

Nombróse una comisión compuesta de los señores D. José Soler López, D. Hipólito Dominguez, D. Fernando López, don José María Arnaes y D. Rafael Campos Vasallo; los cuales tienen el encargo de estudiar más detenida y concienzudamente el asunto, poner en práctica los preliminares de constitución y redactar el reglamento; presentándose á la próxima junta que se celebrará, para dar cuenta de sus gestiones. También se dirigió un telegrama al Colegio de Madrid dándole cuenta de la reunión.

Damos nuestra más entusiasta enhorabuena á la ilustrada clase de Peritos y Profesores Mercantiles, por haber tomado la iniciativa de un asunto que tanto honra á nuestra capital y que tantos beneficios puede reportarles, siguiendo siempre el axioma que dice: «L' union fait la force»

CAPITULO DE BODAS.—Ayer contrajeron matrimonio la bella señorita doña Amparo Heredia con nuestro particular amigo D. Vicente Garcia Pastor, saliendo la feliz pareja para Murcia.

También en la Colegiata de San Nicolás se verificó el enlace de D. Julio Pérez Chápuli con la distinguida señorita doña Rosario Maluenda.

Deseamos á los esposos todo género de felicidades en su nuevo estado.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Paseo de los Mártires 30 y calle San Fernando, 19.

YA LLEGARON

Los géneros frescos, los primeros de la temporada, que acaban de recibir esta antigua y acreditada casa:

Longaniza y sobrasada de Mallorca legítima.—Queso gruyère y bola.—Manteca de vaca selecta al detall.—Escabeches de bonito y atún.—Jamones estreños legítimos.—Salchichones de Milán de la clase más exquisita.—Garbanzos de Fuentesauco.

En el establecimiento de D. Mariano Alvarez, Princesa 19, y Pórtico de Ansaldo 4. Telefono 129. (Los choriseros.)

Espectaculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—El maldito ó Un rio de oro

A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

Por la tarde á las tres y media.—El Estigma.—El tío de California.

ÚLTIMA HORA

Madrid 18

Últimas notas

El tribunal Contencioso ha dictado sentencia en el famoso asunto del monasterio de Lluch, anulado las reales órdenes que sobre el particular dictó el Sr. Navarro Reverter y que le valieron la excomunion.

La sentencia es favorable á las pretensiones del obispado de Mallorca.

Ha regresado á Madrid el Sr. Gibergera, quien conferenció ayer con los señores Sagasta y Morat sobre la implantación de la autonomía en Cuba.

Hoy celebrará junta general el Circulo Liberal conservador para la renovación de junta directiva.

Será elegido presidente el Sr. Pidal, sin que este acto influya en las relaciones de los conservadores con el señor Silvela y sus amigos, las cuales son cada día más cordiales.

Green algunos que el Sr. Pidal aprovechará esta oportunidad para dar en su discurso un paso definitivo hacia el Sr. Silvela.

Los romeristas no podían ocultar ayer la contrariedad que les ha producido el haber dejado de asistir el general Weyler al banquete celebrado en obsequio del Sr. Romero Robledo, y se decía que esto puede producir un enfriamiento en las relaciones entre dichos señores.

La reina firmó ayer el decreto de la Presidencia del Consejo de ministros levantando la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona, y la «Gaceta» ha publicado la real orden de Gobernación autorizando la repatriación de los que fueron expulsados del territorio como sospechosos de anarquistas.

Madrid 18 (11 n.)

Telegramas Cuba acentúan pensamiento cabecillas someterse Blanco.—Rumor Washington Senado aprobará proposición pidiendo no demórese reconocimiento beligerancia.—Oficial Habana operaciones decena 48 rebeldes muertos 118 presentados; tropas diez muertos 41 heridos. Confirma combate Manguito.

Bolsa: 65'10—32'70.

IMP. A CARGO DE V. SOLER

fracción del brazo de Romagné, y teniendo el oro una tendencia deplorable á amalgamarse con el mercurio, le será á usted siempre imposible llevar sus lentes?

—¡Demonio!

—Pero tiene usted el recurso de llevarlos de acero.

—Lo mismo me da.

—A ese precio nada arriesga usted, salvo tal vez algún accidente mercurial.

—¡Ah, pero no!

Prefero que Romagné haga otra cosa.

¡Aquí, Romagné!

¡Deja tu faena y vente enseguida con nosotros!

—Pero ¿quieres concluir, animal?

¡No sabes á lo que me expones!

Al ruido había acudido el patrón del taller.

El notario dió su nombre con tono de importancia y recordó que había recomendado á aquel hombre por conducto de su tapicero.

Mr. Tallade contestó que se acordaba perfectamente, y por hacerse agradable á Mr. L'Ambert y merecer su benevolencia, había promovido al obrero al grado de azogador.

—¿Desde hace quince días? — exclamó L'Ambert.

—Sí, caballero, ¿Lo sabía usted, pues?

—¡Demasiado lo sabía! ¡Ah!, caballero!

cía á su mujer mostrándole el extrago causado en cuatro días:

—Ese joven no es razonable: lleva cristales del número 4, que son forzosamente muy pesados, y por coquetería quiere una montura delgada como un hilo, y estoy seguro de que trata brutalmente sus anteojos como si fuesen de hierro batido.

Si le hiciera alguna observación, se enfadaría; pero voy á enviarle una montura más fuerte.

La señora de Luna encontró excelente la idea, pero el quinto par de lentes corrió la misma suerte que los cuatro primeros.

Esta vez Mr. L'Ambert se enfadó hasta ponerse rojo de ira, aunque no le habían hecho observación alguna, y se hizo ciente de otra casa rival.

Pero hubiérase dicho que todos los ópticos de París se habían puesto de acuerdo para que sus lentes se quebrasen sobre la nariz del pobre millonario.

Y lo más maravilloso del caso es que los lentes con muelle de acero que servían en los interregnos, se mantenían fuertes y firmes.

Saben ustedes que la paciencia no era la virtud favorita de Mr. L'Ambert. Pateaba un día sobre un par de lentes que hacía polvo á taconazos, cuando le anunciaron el doctor Bernier.

—¡Pardiez! — exclamó el notario — viene

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE **Salvador Gosalbez**

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan cochinos con muelles de todos los sistemas, catres metálicos y grillajes para claraboyas.

Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

EL PROGRESO

Gran fabrica de féretros metalicos

DE
CRISTOBAL VALERO

Exportación a provincias.—Prelios en competencias con las de todas las fabricaciones nacional y extranjera.

Calle de Cervantes, 24.—VILLAJYOUSA

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrófulismo y las enfermedades que reconocen por causa de falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La deshidratación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capenaves, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor—Alcoy, señora Viña de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Frenois, sucesor de Ferre; Madrid, Botella y Miguel, sucesor de doctor Samón; Jativa, Martínez y don Rafael Cantor; Valencia, Andrés y Fabiá. San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Benó Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se atiende en pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERÍA

MAYOR 13, 15 y 17

COMPANIA DE NAVEGACION

á vapor de los

SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

ENTRE

Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los MARTES á las cuatro de la tarde
Salidas de Orán para Alicante todos los VIERNES á las cuatro de la tarde
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de todas clases de ladrillos, azulejos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA, Carretera de San Vicente, teléfono num. 161.—ESPANÑA, Alicante, calle de San Fernando, num. 39, teléfono num. 18.

COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

usted muy á punto. ¡Estoy embrujado; el diablo me lleve!

Las miradas del doctor se dirigieron naturalmente á la nariz del enfermo.

—Me parece que marchamos completamente bien.

—¿Yo? Sin duda; pero no estos malditos lentes.

Y contó su historia, y Mr. Bernier quedó se pensativo.

—En este asunto anda el auvergnes.

¿Tiene usted ahí una montura rota?

—Aquí hay una bajo mis piés.

Mr. Bernier la recogió, examinó con la lupa y creyó ver que el oro estaba como plateado alrededor de la rotura.

—Diablo—dijo.

—¿Habrá hecho Romagné alguna tontería?

—¿Qué tontería quiere usted que haga?

—¿Sigue en casa de usted?

—No; el tonto me ha dejado, trabaja fuera.

—¿Espero que esta vez habrá usted tomado sus señas?

—Sin duda? Quiere usted verle?

—Cuanto antes, mejor.

—¿Hay peligro en la tardanza?

Sin embargo, me siento bien.

—Vamos, ante todo, á casa de Romagné.

Al cabo de un cuarto de hora, aquell

señores se apeaban á la puerta de monsieur Taillade y Compañia, calle de Sévres.

Una gran muestra dibujada en trozos de cristal, indicaba la industria que se practicaba en la casa.

—Ya estamos—dijo el notario.

—¿Qué! ¿Está empleado ahí dentro?

—Sin duda, y soy quien le ha hecho entrar.

—Vamos, no es esto tan malo como lo que yo temía.

Pero es igual: ha cometido usted una imprudencia.

—¿Qué quiere usted decir?

—Entremos primero.

La primera persona con quien tropezaron en el taller fué con el auvergnes, en mangas de camisa, remangado, azogando un espejo.

—¡Ah!—dijo el doctor—¡lo había previsto!

—¿Pero qué?

—Se azogan los espejos con una capa de mercurio encerrada bajo una hoja de estaño.

¿Comprende usted?

—Todavía no.

—Ese animal está embadurnado de ello hasta los codos, ¿qué digo? hasta los sobacos.

—No veo la relación...

—¿Usted no ve que siendo su nariz una

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañia de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

GARANTIAS

Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000

Primas y reservas. 33.598.510

Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañia nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694 43 pesetas.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias, y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañia.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Malnenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante, y don Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.